



Nombre de alumnos: milka Georgina de león Méndez

Nombre del profesor: Rubén Eduardo Domínguez García

Nombre del trabajo: mapa conceptual

Materia: fundamentos de enfermería 3

Grado: 3 cuatrimestre

Grupo: B"

PRACTICA
CONTEMPORANEA DE LA
ENFERMERIA

INTRODUCCION A
LA ENFERMERIA

Esta tarea suele asociarse con la mujer, pero Actualmente existe consenso en cuanto a la enfermería es una práctica social que se ha convertido en una actividad científica, muy compleja para diferentes roles.

Definición y fundación

Fue tomada y fundada como profesión por Florence Nightingale. La apropiación de esa teoría ha permitido a las enfermeras perfeccionar sus prácticas cotidianas mediante la observación, descripción, explicación, predicción y control de los fenómenos de la realidad en la que están inmersas. Florence Nightingale expresó su firme convicción de que el conocimiento de la enfermería -no sólo su práctica- era intrínsecamente distinto del de la ciencia médica, de este modo Se define enfermería al conjunto de actividades profesionales con un cuerpo de conocimientos científicos propios, desarrollados dentro de un marco conceptual destinados a promover la adquisición, mantenimiento o restauración de un estado de salud para el individuo o de la sociedad.

AMBITO DE LA
ENFERMERIA

La práctica de la enfermería implica cuatro áreas: promoción de la salud y el bienestar, prevención de la enfermedad, recuperación de la salud y cuidados de los enfermos terminales.

Promoción de la salud y el

bienestar: proceso relacionado con las actividades y conductas que potencian la calidad de vida y elevan al máximo el potencial personal

Prevención de la enfermedad: prevención de enfermedades es mantener una salud óptima mediante la prevención de la enfermedad

Recuperación de la salud: se centra en el paciente enfermo y se extiende desde la detección precoz de la enfermedad a la ayuda al paciente durante el periodo de recuperación

Cuidados de los enfermos terminales: Esta área de la práctica de enfermería implica consolar y atender a las personas de todas las edades que están en fase terminal de una enfermedad.

EJERCICIO EN ENFERMERIA

El personal de enfermería debe conocer plenamente cuál es el marco legal normativo que regula su práctica; cuáles son sus deberes, derechos, obligaciones. El profesional que ejercen enfermería lo hacen a partir de un título habilitante, en el ejercicio de su profesión y/o el cumplimiento de instrucciones técnicas, el fallo de su obrar dará lugar a ser responsabilizada/o, es decir, a ser imputada/o de un delito culposo.

FORMACION E INVESTIGACION La formación es un aspecto importante del desempeño profesional, la enfermería está estableciendo un cuerpo bien definido de conocimientos y experiencias

Investigación: En 1854, Florence Nightingale enseñó como era posible utilizar los resultados de las investigaciones para mejorar la atención de enfermería, Nightingale logró instituir reformas de salud y reducir notoriamente a las tasas de mortalidad a causa de enfermedades contagiosas e infecciones. Los investigadores que son profesionales de enfermería utilizan dos enfoques principales a la hora de estudiar las respuestas de los pacientes a las alteraciones en su salud y las intervenciones de enfermería

PRACTICA CONTEMPORANEA DE LA ENFERMERIA

SISTEMA DE PRESTACIONES SANITARIAS

SE BASA EN

El Sistema Nacional de Salud, ofrece a los ciudadanos, actividades preventivas, diagnósticas, terapéuticas, rehabilitadoras y de promoción y mantenimiento de la salud. Iniciativas organizadas por las administraciones públicas para preservar, proteger y promover la salud de la población

Las prestaciones sanitarias incluyen

- Atención primaria.
- Atención especializada.
- Prestaciones farmacéuticas.
- Prestaciones complementarias.
- Servicio de información y documentación sanitaria.

TECNOLOGÍA PARA EL CUIDADO

COMO A INFLUIDO

La tecnología afecta a la práctica de la enfermería, y está influyendo también en los cuidados de salud, en algunos centros, los avances tecnológicos ha exigido a los profesionales de enfermería que sean altamente especializados, Como las tecnologías cambian, también ha de hacerlo la formación en enfermería, y los profesionales de esta disciplina necesitan una instrucción creciente para ofrecer una práctica de enfermería segura y de calidad.

ENFERMERIA EN LA ATENCION PRIMARIA A LA SALUD

¿QUE ES?

La enfermería comunitaria en su actual concepción es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años, Las funciones propias del personal de enfermería, están dirigidas a la consecución de la promoción de la salud, la prevención, la recuperación y la rehabilitación de las enfermedades, de forma tal que sitúe los servicios al alcance del individuo, la familia y la comunidad para así satisfacer las necesidades y prestar una atención eficaz. El rol de la enfermería de atención primaria y comunitaria debe reorientarse a capacitar a las personas, familias y comunidades para cuidarse de sí mismas (priorizando la promoción de salud y la prevención de la enfermedad), transformando la dependencia en auto cuidado

LA ENFERMERIA COMO UNA PROFESION EN EVOLUCION

LA EVOLUCION DE

A la enfermería se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones, en los últimos años ha tenido una evolución más grande y ha cambiado sus conceptos y definiciones. El concepto del cuidado de enfermería fue claramente definido por Florence Nightingale, quien lo planteó en conceptos de ciencia y arte, en sus aspectos más valiosos: el cuidado y la entrega.

ELEMENTOS DE LOS CUIDADOS HOISTICOS

BIENESTAR, SALUD Y ENFERMEDAD

CONCEPTO

Holismo se refiere a que el enfermero debe tener siempre presente la totalidad de la persona y esforzarse por comprender como su parte alterada se relaciona con dicha totalidad. La creencia de salud holística sostiene que las fuerzas de la naturaleza dependen de mantenerse en equilibrio o armonía.

INVESTIGACION HOLISTICA

Trabaja los procesos que tienen que ver con la invención, con la formulación de propuestas novedosas, con la descripción y la clasificación, considera la creación de teorías y modelos, la indagación acerca del futuro. La holística concibe la ciencia no solo como un proceso meramente intelectual y básicamente generado a partir de las funciones del hemisferio izquierdo (lógico, analítico y secuencial), sino como un proceso integrador.

¿Qué es la salud holística?

ENFOQUE

Salud holística es un enfoque del concepto de salud que vislumbra todas las dimensiones del ser humano de una manera interdependiente e integrada, como una entidad completa en relación al mundo que le rodea. La salud holística comprende un estado de bienestar en todos los aspectos: físico, biológico, psicológico, socio emocionales.

¿Qué es el cuidado?

El cuidado implica ayudarse a uno mismo o a otro ser vivo, tratar de incrementar su bienestar y evitar que sufra algún prejuicio. Los cuidados de enfermería suelen implicar a dos personas cuya conexión está determinada principalmente por la responsabilidad que tiene una de ellas de dar respuesta a la otra y de satisfacer sus necesidades. **LOS COMPONENTES DEL CUIDADO SON DOS:** Relación de ayuda e interrelación.

INDIVIDUOS Y FAMILIA EN EL LUGAR Y EN LA COMUNIDAD

COMO SE RELACIONAN

En el proceso de interacción, la enfermera debe hacer uso de su experiencia clínica, de su preparación académica y principalmente, exhibir gran parte del componente estético que se percibe a través del sentido común, intuición, sensibilidad y habilidades comunicativas. El objeto de la relación de ayuda es el cambio; cuando termina la relación, las personas no son las mismas, sino que han mejorado: ya no sufren tanto, no se sienten tan indefensos, se conocen mejor y sus comportamientos son más adecuados a las circunstancias.

Etnia y cultura

La transculturalidad se define como “aquellos fenómenos que resultan cuando los grupos de individuos, que tienen culturas diferentes, toman contacto continuo de primera mano, con los consiguientes cambios en los patrones de la cultura original de uno de los grupos o de ambos. La cultura es desarrollada por los seres humanos y a la vez ella influye a las personas en su pensar y en su actuar.

ELEMENTOS DE LOS CUIDADOS HOISTICOS

Espiritualidad y religión

RELACION DE ENFERMERIA

La enfermería se preocupa por la persona como un ser totalitario, holístico, no únicamente como un conjunto de partes o de procesos. El tema de la relación interpersonal en la práctica de enfermería ha sido estudiado permanentemente, por ser éste el marco de referencia del quehacer profesional: el cuidado. La relación interpersonal posee una intencionalidad dirigida a la recuperación o mantenimiento de la salud.

Espiritualidad es aquella dimensión del ser básica y trascendente formada por creencias y valores, Se caracteriza por la relación con el yo, con el otro, con la naturaleza y con la vida. La religión, la fe.

Sexualidad

Hoy en día carecemos de orientación sexual, en la actualidad los adolescentes tienen información sobre esto, pero que sigue habiendo desconocimiento o ideas erróneas tanto en métodos anticonceptivos como prevención de ITS, son muchos los estudios que demuestran la ausencia en el uso del preservativo u otro método anticonceptivo en la primera relación sexual, por lo cual como enfermeros se limita a la educación para la salud en la consulta, continuaremos incurriendo en un aumento en la incidencia de END, IVE, ITS, y el mantenimiento de prácticas sexuales no satisfactorias.

Liderar, dirigir e influir en el cambio de paciente

¿QUE ES?

Un líder es aquel que a través de sus propias acciones, debe crear una cultura, donde el cambio no sea considerado una amenaza, sino una posibilidad de crecimiento y desarrollo para los integrantes. Se debe tener "una actitud proactiva, visionaria y asertiva hacia los procesos de la Reforma", es decir tener un rol protagónico como líder, ampliar su horizonte, con un enfoque multisectorial y multidisciplinario, mostrar el valor de la disciplina y conducir los cambios con la gestión oportuna de los cuidados.

FILOSOFÍA DE LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA

La filosofía explica los significados de los fenómenos de la enfermería a través del análisis, del razonamiento y del argumento o exposición lógica. La filosofía proporciona una explicación general y se utilizan para ampliar la disciplina y aplicarla a la profesión. La teoría de Nightingale se centró en el entorno, Su preocupación por un entorno saludable no incluía únicamente las instalaciones hospitalarias en Crimea e Inglaterra, sino que también hacían referencia a las viviendas de los pacientes y a las condiciones físicas de vida de los pobres. Nightingale se preocupó por la dieta del paciente. Enseñó a las enfermeras a valorar la ingesta alimenticia, así como el horario de las comidas y su efecto sobre el paciente

Los avances en la formación

Orígenes: 1939-1952. Esta fase se relaciona con la dificultad de rastrear el desarrollo de los programas de formación de las enfermeras.

Etapas de transición: 1953-1964. Fue durante estos once años cuando la licenciatura

Maduración de la licenciatura: 1964-1975. La licenciatura de enfermería maduró y se convirtió en una acreditación importante para las enfermeras reconocida, En la actualidad se ofrecen dos programas de doctorado en enfermería: el Doctorado Médico, o doctorado académico, que hace hincapié en la investigación de enfermería entre otras.

ELEMENTOS DE LOS CUIDADOS HOÍSTICOS

POSTULADOS Y PRINCIPIOS CIENTÍFICOS

Objetivos de la formación profesional en enfermería

- Conocer al individuo sano.
- Participar en programas para la protección de la salud.
- Colaborar en el diagnóstico, tratamiento y rehabilitación del individuo.
- Otorgar cuidados con calidez y calidad.
- Participar en programas

La era de la especialización

El concepto de especialidades de enfermería era literalmente desconocido antes de la influencia de Florence Nightingale y el surgimiento de la enfermería moderna, Con el tiempo, la tendencia hacia las unidades de cuidados especializados fue cobrando importancia, y con ella evolucionaron dos papeles de enfermería: El papel extendido y el papel ampliado, surgieron a finales del s. XIX y principios del XX: la enfermera partera y la enfermera anestesista.